

MA VOIX, MES DROITS

INVITATION PRESSE - 350 ENFANTS EN FWB DÉFENDENT LEURS DROITS EN MUSIQUE :
ATELIERS, CRÉATIONS, ENREGISTREMENTS...
ET UN GRAND RENDEZ-VOUS AU DELTA (NAMUR) LE 20 NOVEMBRE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - 29 octobre 2025

Depuis septembre, 350 élèves de 5^e et 6^e primaire participent au projet "Ma Voix, Mes Droits", une aventure artistique et citoyenne portée par les Jeunesses Musicales Wallonie-Bruxelles. À travers des ateliers d'écriture, de composition et d'enregistrement, ils explorent leurs droits tout en donnant vie à leurs créations musicales.

Cette démarche collective aboutira le 20 novembre, au Delta à Namur, à une journée festive et engagée parrainée par le groupe Rive.

Nous vous invitons à assister à cette journée, mais aussi à découvrir de l'intérieur le projet : suivre un atelier, rencontrer les enfants, les artistes et les enseignants, et comprendre comment la musique devient un outil d'expression et de citoyenneté dès l'école primaire.



Au fil d'ateliers de sensibilisation aux Droits de l'Enfant et d'écriture de chansons encadrés par les musicien·nes intervenant·es des JM, ces 350 élèves débattent, explorent leurs droits et créent collectivement une chanson par école sur une musique de Rive, qu'ils interpréteront sur la grande scène du Delta, encouragés par le groupe.

Le spectacle, réservé aux écoles participantes, clôturera une journée rythmée par des ateliers musicaux et des rencontres avec les associations partenaires : le Bureau du Délégué Général aux Droits de l'Enfant, Arc-En-Ciel, AMO Passages, le CAL et la Province de Namur. Par ailleurs, le groupe **Zuraburu**, venu du Pays basque espagnol, assurera deux concerts pour les enfants durant la matinée, mêlant percussions et improvisation.



« Ce projet illustre parfaitement le droit des jeunes à participer, à s'exprimer et à vivre la culture sous toutes ses formes. La musique est un formidable espace de liberté et de bien-être, particulièrement essentiel dans un contexte où les jeunes ont besoin de se retrouver, de créer et de faire entendre leur voix. »

Solayman Laqdim, Délégué général aux droits de l'enfant. »

INFORMATIONS PRATIQUES - RENDEZ-VOUS PRESSE

Venez découvrir "Ma Voix, Mes Droits" lors des répétitions en classe, des enregistrements de chansons dans votre région, ou de la journée-événement du 20 novembre au Delta (Namur). Autant d'occasions de vivre une célébration unique des DROITS DE L'ENFANT à travers la musique.

- Début novembre : ateliers de sensibilisation et d'écriture & répétitions (planning par région sur demande)
- 10 > 14 novembre : enregistrements en conditions studio dans les écoles (date selon région sur demande)
- Jeudi 20 novembre - Le Delta, Namur (10h : ateliers - 10h & 11h : concerts Zuraburu - 14h00 : spectacle final)
- [Édition 2024 en vidéo - Reportage Défenseur des enfants 2024 - Site des Jeunesses Musicales](#)
- Pour toute demande presse, interviews, tournages ou informations complémentaires :
Contact : Vanessa Temmerman | v.temmerman@jeunessesmusicales.be | 0497 52 71 58

« S'exprimer à travers la musique et les mots permet aux enfants de partager leur vision du monde. C'est un moyen puissant de faire entendre leur voix, de valoriser leurs droits et d'aborder des problématiques sociétales qui les concernent, comme le harcèlement scolaire, les discriminations ou les inégalités. Garantir un égal accès à un enseignement musical de qualité, y compris dans les zones plus défavorisées, est primordial. »

Julien Beurms, Directeur des Jeunesses Musicales Wallonie-Bruxelles.



Au quotidien, les JM ont pour mission de permettre l'accès de tous les enfants à toutes les musiques et visent à faire respecter leur droit d'accès à la culture. Ma Voix, Mes Droits découle d'une volonté d'aller encore plus loin, et de rendre les enfants acteurs de leurs droits. Et ils ont beaucoup à dire, aux petit·es comme aux grand·es !